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editorial
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Editorial

Sistema de Evaluación de Calidad

Satisfacer las necesidades, intereses y expectativas de nues-
tras familias.

Conseguir una imagen de excelencia, credibilidad y calidad.
La implantación de un sistema nos ayuda a acreditar frente a
terceros nuestro buen hacer, lo cual puede ser enormemente
valioso para nosotros por ejemplo, frente a la Administración
Pública o empresas.

Mejorar nuestra eficacia (alcanzar las actividades planifica-
das y los resultados planificados) y nuestra eficiencia (relación
entre el resultado alcanzado y los recursos utilizados).

Conseguir ordenar y sistematizar lo que hacemos, gracias a
la homogeneización de nuestros procesos.

Evaluar lo que ya hacemos, revisando cómo lo hacemos y en
qué condiciones.

Disponer más información para la toma de decisiones a tra-
vés de los datos y los indicadores.

Realizar los cambios que la organización necesite.
El próximo mes de septiembre, el grupo de trabajo se reu-

nirá de nuevo para presentar las conclusiones, que serán pu-
blicadas en la web, como paso previo e imprescindible a la ins-
tauración del mencionado sistema en Amifp.

Hace no tanto, el objetivo de entidades como la nuestra era
crear servicios para las personas con discapacidad, sin plan-
tearse cuál era la calidad de esos servicios. Actualmente, una
asociación justifica la existencia de los diferentes servicios de-
mostrando una calidad.

AMIFP planteó la necesidad de ir avanzando en este ámbi-
to, para lo que fue necesario formar a los profesionales (en ca-
lidad FEAPS) y empezar a hacer una Autoevaluación, creándo-
se un grupo muestra para que el trabajo tuviera en cuenta la
opinión de todos y todas.

El grupo comenzó en el mes septiembre de 2014 y ha con-
tinuado hasta junio de 2015, reuniéndose de manera regular
una vez cada 15 días en la sede de la Asociación.

Ha estado formado por padres de personas con discapaci-
dad, personas con discapacidad y trabajador de la Asociación.
En total 6 personas.

El objetivo fundamental: Realizar una autoevaluación sus-
tentada en tres pilares que conforman el concepto de calidad
dentro del mundo asociativo: calidad de vida, calidad de ges-
tión y calidad ética.

Asimismo, se están llevando a cabo gestiones paralelas, en-
caminadas a la implantación de un sistema de calidad en nues-
tra Asociación, porque sin duda, supondrá una serie de ven-
tajas, entre las que podemos destacar: 
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tú, también

opinas
 Mi peque de 3 años está diagnosticado de TEL (Trastorno

Específico del Lenguaje). A pesar de ser bastante frecuente
este trastorno no es muy conocido.

Las personas con TEL tienen dificultades en procesar el len-
guaje, así que les puede costar entender y expresarse o sola-
mente expresarse, depende de cada caso. Imagina que tienes
que traducir a otro idioma todo lo que quieres decir, tienes el
concepto en tu cabeza pero no puedes encontrar la palabra
para evocarlo, te cuesta comprender lo que te dicen en otro
idioma, imagina cómo te sentirías, sería agotadora tanta ten-
sión y esfuerzo, ¿no?

Una limitación en la capacidad de comunicarse dificulta
todo lo que le rodea, como bien sabréis, desde aprender a
hablar que llega de forma tardía (ojo con ese indicador), hasta
costarle socializar.

La mayoría de los padres de niños típicos, se preocupan por
que sus hijos tengan la mejor formación, aprendan muchos
idiomas y sean verdaderos expertos en nuevas tecnologías,
además de ser unos cracks del deporte…, y todo eso está muy
bien, de verdad que si…, pero seguro que muchos de vosotros
pensáis como yo cuando vuestra mayor preocupación es que
vuestros hijos tengan amigos y sean felices.

Ante las discapacidades invisibles no queda otra que facili-
tar en lo posible a nuestros hijos su aceptación a pie de calle, en
los parques de juegos y hablar una y otra vez con los profesio-
nales de los centros educativos a los que acuden, y todo…, para
procurar que les ayuden, les permitan, les tiendan la mano hacia
la integración y la aceptación real de la diversidad.

Gracias. A.P. (Madrid)

Estos dos últimos años no han sido nada buenos….empe-
zando por el ingreso forzado de mi hijo. Cuando le dieron el
alta, la medicación que le recetaron no le sentó nada bien: Le
quito las ganas de comer, tuvo temblores y babitas…En poco
tiempo en vez de tener un hijo tuve un cadáver, los ojos se le
pusieron negros de las ojeras, y se puso excesivamente delga-
do. Cuando comía, vigilando en todo momento que no se aho-
gara, y además se volvió agresivo.

Por este motivo me tiré un año en casa sin trabajar,,,, sin vivir.
Hasta que salió la plaza en el centro donde está.
Note su ausencia, me hundí, me encontré sola y sin ayuda…

Hasta que pedí ayuda profesional, un paso que costó dar.
Tengo que aprender a estar sin mi hijo y él estar sin su

madre todo el día. Le visito regularmente y cuando nos vemos
nuestro momento es eso, nuestro momento. 

Mi hijo está muy recuperado y yo voy recuperando las
ganas de vivir.

Gracias. M.C. (Madrid)

Participa, ésta es tu sección. 
Envíanos tus cartas antes del 12 de Diciembre de 2015, con tu 

nombre completo y D.N.I. a la Sede de AMIFP en Madrid.

noticias

OCIO FAMILIAR 
COMPARTIDO: 
Un día inolvidable

El pasado 19 de abril estuvimos en una escuela hípica en
el maravilloso paisaje del valle del Tiétar (Ávila); era la pri-
mera vez que me apuntaba a una actividad en grupo al aire
libre de la asociación AMIFP, aunque antes había asistido a
un curso de coaching para familias y que me resultó muy
interesante, y en el que conocí a varias personas de las que
aprendí mucho. Fue una sorpresa muy agradable coincidir
con algunas de ellas en la excursión y comprobar que me
recordaban con el mismo cariño que yo a ellas.

En esta ocasión me acompañaba mi hermano David, al
que invité a unirse a nosotros ya que está pasando un
momento personal difícil y pensé que le vendría bien para
distraerse aunque sólo fuera por unas horas. Fue una gran
decisión, pues disfrutó como el que más. Yo nunca había
montado a caballo y no tenía ni idea de cómo me las iba a
apañar. Al final resultó una experiencia totalmente gratifi-
cante, pues no sólo no me caí (al menos del caballo), sino
que me gustó tanto que estoy deseando que se organice
otra excursión para repetir.

Había mucha gente entre voluntarios, monitores, perso-
nal de la escuela hípica, personas con discapacidad y fami-
liares, y era muy grato comprobar cómo del primero al
último, disfrutamos del día cada cual a su manera. El tiem-
po estuvo muy bien ya que no llovió, y eso nos permitió
estar todo el día al descubierto, incluso a la hora de comer.

El paseo a caballo estuvo genial; al principio tenía la
incertidumbre de si iba a poder hacerlo bien, ya que sólo
había montado en burro y de eso hace mucho tiempo….,
pero la verdad es que los animales no podían ser más dóci-
les, esperando pacientemente a que nos montáramos, y
después en el paseo, haciendo el recorrido en fila india sor-
teando árboles, recodos, charcos  y, sobre todo el mío,
aguantando la total inexperiencia de su amazona. 

Después del paseo estuvimos ayudando a montar a los que
no hacían la excursión dando vueltas en el recinto de la escue-
la. Mi hermano se lo pasó en grande con los chavales, haciendo
fotos, ayudándoles a subir y bajar, guiando los caballos… etc.

La comida estuvo genial; hubo barbacoa, bebidas, ensa-
ladas, postres y, lo más importante, risas, muchas risas con-
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Centro de Formación de Ávila

AMIFP Participó 
en el Proyecto de 
Teatro Interactivo

La Fundación Repsol y la Compañía de Teatro de Blanca
Marsillach lleva a cabo en varias ciudades españolas, un
innovador proyecto de teatro adaptado para personas con
discapacidad,  que fomenta la integración de este colectivo
a través de la cultura.

El pasado 17 de abril AMIFP asistió con 15 personas
(Padres y personas con discapacidad) al teatro situado den-
tro del Parque del Retiro,  Casa de Vacas, donde se represen-
taron escenas escogidas y adaptadas de la obra: ” Yo me
bajo en la próxima, ¿Y usted?” escrita por Adolfo Marsillach
y adaptada por Darío Facal,  consiguiendo así que el reper-
torio sea más reducido y accesible.

El acto fue presentado por la propia Blanca Masillach.

La obra cuenta la historia de una pareja, que tras cono-
cerse en un vagón de metro, va atravesando diferentes eta-
pas en su relación; dos personas que se enamoraron muy
jóvenes cuentan sus problemas y desavenencias en clave de
humor, compartiendo con el público sus vivencias. 

Tras media hora de representación, los espectadores tie-
nen la oportunidad de subir al escenario con los tres acto-
res a interpretar las diferentes escenas de la obra,
improvisando y convirtiéndose en actores por un día. Una
de las beneficiarias  de nuestra entidad,  participó  activa-
mente en esta actividad.

Este es el sexto año que Fundación Repsol y la Compañía
de Blanca Marsillach se unen para dar un paso más en la
plena integración de las personas con discapacidad. 

Para Fundación Repsol, es importante contribuir a la in-
tegración social de las personas con discapacidad siendo
uno de los objetivos en los que está más comprometida y,
para ello, trabaja en iniciativas que abarcan la educación,
la cultura y el deporte, promoviendo actividades inclusi-
vas que lleven a la integración total de este colectivo en
un marco de igualdad de oportunidades.

Visita al Centro de 
Formación de Ávila

El pasado 7 de mayo tuvo lugar la charla informativa
sobre nuestra entidad, en el Centro de Formación de
Ávila, a la que asistió el gerente, junto con otros trabaja-
dores de Amifp.

Desde entonces, contamos con 40 nuevos socios cola-
boradores, que con carácter altruista apoyan a nuestra
Asociación en el  cumplimiento de sus fines sociales.

Una vez más, queremos agradecer la muestra y ejemplo
de solidaridad de todos aquellos funcionarios que confí-
an en nuestra labor, en favor de la mejora de la calidad de
vida de las personas con capacidades diferentes  y sus
familias.

tando anécdotas de unos y otros, compartiendo experiencias
y situaciones a cual más graciosa. Me gustó mucho compro-
bar que, a pesar de ser tímida, no me resultaba difícil hablar
con todos aunque no los conociera de antes, pues allí todos
éramos iguales.

Cuando nos despedíamos del dueño dándole las gracias a
él y a toda la gente que trabajaba en la escuela, nos comen-
tó que para ellos, incluso sus hijos pequeños, era muy gratifi-
cante trabajar con gente con necesidades especiales, ya que
lo que recibían a cambio, aunque sólo fuera una sonrisa, un
gesto, una caricia, significaba para ellos mucho más de lo que
podían expresar y eso les animaba a seguir trabajando para
mejorar en lo posible su calidad de vida. Dios les bendiga.

Nuria Cámara Acevedo.
Socia Colaboradora

5
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Portadas de revista AMIFP año 2014

Jornada de
Familiarización 
con Cercanías

El lunes 22 de junio, un grupo de 10 personas de la
Asociación participó en estas Jornadas.

La actividad consistió en conocer el tren de cerca; su
funcionamiento; sus medidas de seguridad, cómo com-
prar un billete, utilizar las salidas y entradas correcta-
mente y además, disfrutar después una visita guiada a
una cabina de conducción del tren.

Los asistentes agradecieron la atención del instructor
y la visita, dado que se sorprendieron de lo que apren-
dieron y fue valorado muy positivamente que actual-
mente Renfe trabaje  cada vez más por la accesibilidad,
tanto física como cognitiva.

Participantes en la  jornada.

noticias AMIFP
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Asamblea General 
de Amifp

El pasado 19 de mayo tuvo lugar la Asamblea general
AMIFP, en una sala de la Fundación ONCE.

En ella se aprobaron las cuentas del ejercicio 2014, así
como la memoria de actividades del mismo período, el
presupuesto y el plan de actuación del año en curso.

Comunidad de
Aprendizaje. Coaching

Amifp ha puesto en marcha una comunidad de
aprendizaje a demanda de los participantes en el taller
de “Comunicación no Violenta” de Coaching del año
pasado, con el fin de seguir trabajando de manera
regular los temas que se aprendieron y seguir ponién-
dolos en práctica. 

Pero ¿Qué es una Comunidad de Aprendizaje?
Una comunidad está formada por un conjunto de

personas que tienen un interés común. Por tanto, una
red social puede ser perfectamente una comunidad, el
interés común debe ser el conocimiento que se desea
adquirir. 

Así pues, una red social que tiene interés común en
un tipo de conocimiento puede ser una comunidad de
aprendizaje.

Además tiene que cumplir unas condiciones:
Que  se generen dudas o demandas de información y

éstas se satisfagan con suficiente garantía de calidad.
Por tanto, es  necesario que haya personas con expe-
riencia y conocimientos suficientes para satisfacer
dichas demandas.

Que se desarrollen recursos interesantes, novedades,
nuevas herramientas. En definitiva, nueva información
que aunque no se haya demandado puede ser muy
interesante para conocer tendencias, tecnologías
emergentes y para abrir nuevas perspectivas.

Que existan aportes de experiencias concretas, for-
mas de solucionar determinados problemas, que hayan
tenido miembros de la comunidad. Este conocimiento
es interesante para personas que, en un momento
dado, pueden tener esos mismos problemas.

Desde AMIFP esperamos que este proyecto piloto
siga adelante ofreciendo un servicio de calidad.
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Amifp Extremadura
Charla: “Intervención en casos de suicidio y autolisis”

El pasado jueves, 5 de Marzo de 2015, celebramos
una charla sobre la intervención policial en casos de
suicidio y autolisis.

La charla fue impartida por Manuel Carrasco Monroy,
Psicólogo de Amifp Extremadura, y estaba destinada a
todos los funcionarios del Cuerpo Nacional de Policía,
así como al resto de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad
(Guardia Civil, Policía Local,…) que tienen una relación
directa con la ciudadanía, y que puedan encontrarse
con situaciones de este tipo en su día a día.

El objetivo fundamental era, ofrecer el conocimiento
y trabajar las diferentes técnicas y herramientas que son
de utilidad a la hora de enfrentar una crisis o emergen-
cia producidas por un caso de suicidio y/o autolisis.

El suicidio figura entre las 20 causas de defunción
más importantes en  todas las edades a nivel mundial.
Cada año se suicida casi un millón de personas, lo que
supone una tasa de mortalidad global de 16 por cada
100 mil habitantes o una muerte cada 40 segundos,
de acuerdo con datos de la Organización Mundial de
la Salud. En estas cifras no se incluyen las “tentativas
de suicidio”, que son hasta 20 veces más frecuentes
que los casos de suicidio consumado. 

En el año 2012 se registraron en España 3.296 casos
de suicidio, un 11.3% más que en el año anterior.

En esta charla tratamos de definir el suicidio y de
distinguir los diferentes tipos existentes, diferenciar
las peculiaridades propias de una intervención en sui-
cidio, conocer quiénes son los distintos intervinientes
en estos casos, diferenciar los distintos tiempos (antes,
durante y después) del suceso y detectar las señales
que anticipen este tipo de conductas. 

La charla tuvo una buena aceptación por parte de
los funcionarios, llegando a una treintena de asisten-
tes, que desde el primer momento participaron de la
misma con sus experiencias, preguntas e incluso lle-
gando a actuar en una pequeña recreación de un caso
real.

Lo que se proyectó para un desarrollo de dos horas
aproximadamente se extendió de forma considerable
debido a la participación constante de los asistentes y
al interés que el tema suscitó en los mismos, dejándo-
nos muy buenas sensaciones y la propuesta de varios
funcionarios de volver a realizar este tipo de acciones
formativas. 

En Amifp estamos muy satisfechos con el desarrollo
de la actividad, la asistencia y el aprovechamiento de
los conocimientos expuestos, por lo que pensamos
repetir próximamente este tipo de charla y superar los
objetivos obtenidos. 

7
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Virginia Torre y Manuel Carrasco. Psicólogos de AMIFP
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Especial Jornadas
“Sociedad Discapacidad y Nuevas
Tecnologías: Retos de la Igualdad de
oportunidades”

3
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“Una técnica no es buena, ni mala (depende de los con-
textos, de los usos y de los puntos de vista), ni neutra (ya
que es condicionante o constreñidora, dado que aquí abre
y aquí cierra el abanico de las cosas posibles). No se trata de
evaluar los “impactos”, sino de tener en cuenta las irrever-
sibilidades a las cuales nos conduciría su uso, de ver las
oportunidades que nos permitiría aprovechar, de formular
los proyectos que explotarían las virtualidades que com-
porta y de decidir qué haremos con ella.”

(Levy, 1998, escritor y filósofo en su libro “La cibercultura”)

AMIFP celebró  estas Jornadas los días 9 y 10 de junio,
en  el Salón de Actos del IMSERSO, cedido para la ocasión,
y fueron cofinanciadas por la Fundación ONCE, con un
importe de 3.000€. 

Se planteó la necesidad de profundizar en el análisis de
las variables que inciden en nuestra sociedad, conforman-
do el significado del concepto discapacidad; y cómo este se
encuentra influenciado por el papel de las nuevas tecnolo-
gías, que trabajan en pro de la accesibilidad universal.

La inclusión de las personas con discapacidad en las
diferentes áreas sociales, su presencia social y su reconoci-
miento como miembros de la comunidad, son elementos
claves para una estrategia de normalización basada en el
entorno comunitario y que para alcanzar el valor que se
pretende, debe realizarse gracias a los esfuerzos combina-
dos de las personas con discapacidad, sus familiares, orga-
nizaciones sociales y administraciones.

Además, el concepto de inclusión incluye el acceso de
las personas con discapacidad a todos los servicios y recur-

sos existentes en la comunidad, centrándose en las necesi-
dades y los deseos individuales, pues esto lleva a un verda-
dero proceso de integración, parte fundamental en el
desarrollo de la sociedad.

En este sentido las nuevas tecnologías tienen mucho
que ofrecer.

Se fomentó que las entidades que operan en el mundo
de la discapacidad fortalezcan sus redes y canales de infor-
mación como recurso para plantear líneas de acción (si no
conjuntas, semejantes) que tengan como fin, la participa-
ción  activa de este colectivo en  la vida social, promovien-
do la integración  social”.

El acto de inauguración contó con la asistencia de
nuestra presidenta Pilar Pacheco Uría, quien señaló la
importancia de democratizar el acceso a la cComunicación
y a la cultura; y como se puede conocer, ver , leer …todo al
alcance de un “ CLICK”.

La presidenta a su vez  presentó al Director General de
la Fundación ONCE, José Luis Marínez Donoso, quien cons-
tató que estas Jornadas están en consonancia con una de
las Líneas estratégicas de la Fundación, dado que las nuevas
tecnologías se mueven a tal velocidad que llegan a ser
excluyentes sociales….lo cual les preocupa y les ocupa.

Hay que sumar las variables de empleo y turismo, la pri-
mera por las nuevas tecnologías laborales y por el teletrabajo,
la segunda por la marca España y por el comercio accesible.

Si sumamos entre todos los esfuerzos, podremos con-
seguir una sociedad más igualitaria, mucho más inclusiva.

A continuación,  se dio la palabra a Mercedes Jaraba
Sánchez, Subdirectora General de Coordinación y Ordena-

Mesa inaugural.  José Luis Martínez Donoso. Director Fundación ONCE, Pilar Pacheco Uría, presidenta de AMIFP y Mercedes Jaraba Sánchez Subdirectora 
General de Coordinación y ordenación de la D.G. Apoyo a la Discapacidad del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.
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 ¿Qué es Innovación, dentro del paradigma del DISEÑO
PARA TODOS Y TODAS?

• Una Buena idea
• Compatible con otros dispositivos.
• Baja complejidad, facilidad de uso, usabilidad…lo

que le da un mayor valor
• Experimentable
• Sus resultados son visibles

Mercedes Pérez Prada. 
Responsable del Área de Nuevas Tecnologías del CERMI

Margarita Sebastian Herranz. Área de Información y asesoramiento en
Tecnologías de Apoyo y Diseño para todos. CEAPAT

9
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ción., de la Dirección General de Apoyo a la Discapacidad
del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad,
quien agradeció este tipo de Jornadas, “ya que crean un
punto de encuentro y reflexión sobre los temas que social-
mente afectan a las personas con discapacidad y sin ella”.

Seguidamente se dio paso a la ponencia marco, desarro-
llada por Mercedes Pérez de Prada. Responsable del Área de
Nuevas Tecnologías del CERMI (Comité Español de Represen-
tantes de Personas con Discapacidad).

En su ponencia habló de la última aplicación creada por
el CERMI, EMPOWER YOU: aplicación destinada a ayudar a
cualquier persona con discapacidad a ejercer y afianzar su
poder de decisión sobre sí misma y su entorno, a modo de
entrenador personal virtual de empoderamiento.

Permite que unas personas que son voluntarias te ayuden
y te apoyen siempre que lo necesites. Puedes preguntarles lo
que te interese sobre asesoría jurídica, participación, educa-
ción, empleo y formación, salud, turismo, ocio, cultura, auto-
nomía personal, mujeres y niñas con discapacidad.

La persona es lo más importante

Posteriormente se abrió la mesa redonda con el título:
“Hablamos de retos, hablamos de inclusión”. La moderadora
de la mesa, Ana Gallardo, responsable de Comunicación de
FEAPS Madrid, además de presentar a los ponentes que
constituían su mesa apoyó el hilo conductor que existía
entre cada una de las ponencias, lo cual enriqueció aún más
los temas a tratar, viéndose desde una perspectiva global.

Margarita Sebastián Herranz., del Área de Información
y Asesoramiento en Tecnologías de Apoyo y Diseño para
Todos, del  CEAPAT, en su ponencia: “La Innovación a favor
de los ciudadanos”,  presentó al organismo que representa.

El Centro de Referencia Estatal de Autonomía Personal
y Ayudas Técnicas (CEAPAT) es un Centro del Instituto de
Mayores y Servicios Sociales (IMSERSO), dependiente del
Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. Entre
sus Objetivos destacan: 

• Asegurar la implantación de la accesibilidad universal
en todos los ámbitos: la vivienda, los entornos y espacios
urbanizados, los productos, los equipos y los servicios.

• Asentar la cultura del diseño para todos. 
• Facilitar la interacción digital.
• Asegurar la participación activa de los usuarios y la

coordinación entre los agentes implicados.
• Favorecer el desarrollo, conocimiento y aplicación de

las normas jurídicas y técnicas del sector.
• Impulsar la I+D+I en materia de accesibilidad, diseño,

productos y servicios.
• Ofrecer Información, asesoramiento y formación.

Las diferentes publicaciones que tienen en este campo
de las nuevas tecnologías se basan en cómo hacer apps
accesibles;  trabajan,  por tanto,  con los desarrolladores de
producto.

También habló de las aplicaciones gratuitas destinadas
al entrenamiento cognitivo y de la comunicación que se
encuentran es su página web. 

Por ultimo destacar lo que se entiende por innovación.

Raquel Cárcamo y Arancha Cejudo de la Cooperativa
Altavoz, expusieron cómo la Lectura Fácil que se centra en
la accesibilidad cognitiva va destinada especialmente a las
personas con discapacidad intelectual…..”pero beneficia a
todos… nuestros servicios también benefician a personas
mayores, turistas que no conocen el idioma, personas con
formación cultural limitada… Y muchas personas que cree-
mos que el mundo es más sencillo de cómo nos lo suelen
presentar”.

Nos informaron sobre su  cooperativa, creada por tres
personas con discapacidad intelectual, que cuentan con el
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Dirígete a la OADIS si has sido objeto de discriminación en:
– Transportes (metro, tren, bus, avión…).
– Telecomunicaciones y Sociedad de la Información

(televisión, telefonía, páginas web…).
– Bienes y servicios a disposición del público.
– Espacios públicos urbanizados, infraestructuras y edifica-

ción (instalación de ascensor, videoporteros, rampas…).
– Relaciones con las Administraciones Públicas (accesibi-

lidad a oficinas, a los formularios…).
– Administración de Justicia.
– Patrimonio Cultural.

Mesa redonda. Margarita Sebastian, Raquel Cárcamo de Cooperativa Altavoz, Ana Gallardo de Feps Madrid, Sabina Lobato de Fundación Once 
y Aurelio López- Barajas de la Puerta de SUPERCUIDADORES  de UNIR
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apoyo en su línea de negocio con trabajadores sin discapa-
cidad y con una red de colaboradores.

“En España somos casi 4 millones de personas con disca-
pacidad (1 de cada 10) que, además, somos consumidores,
productores, lectores, clientes, beneficiarios, vendedores,
compradores…”

Asimismo, explicaron que la Lectura Fácil trata  temas
de calidad y temas de accesibilidad de espacios públicos.

Sabina Lobato,  Directora de Empleo y Formación de la
Fundación Once habló de “La situación del empleo de perso-
nas con discapacidad y líneas para promover la innovación”. 

Su ponencia se basó en el último estudio del Observa-
torio sobre la Discapacidad y el mercado laboral (ODISMET),
puso el acento en que una de cada cuatro personas con dis-
capacidad está empleada…lo que significa que la pobreza
laboral afecta más a las personas con discapacidad. Ade-
más, la clave  se encuentra en el nivel educativo, donde se
destaca un mayor abandono  por parte de las personas con
discapacidad. 

La realidad, por tanto,  nos muestra datos por los que
hay que seguir mejorando, esto es, escasez de candidatos,
el bajo nivel de formación, manejo de la informática básica,
la oferta existente es sobre todo para puestos de ventas,
que los contratos a veces son por obra o por tiempo limita-
do,  problemas con los horarios y desplazamientos, turnos
rotativos…..entre otros.

La innovación permite la transformación social….es la
entrada además al mercado laboral en pleno cambio, tam-
bién por los avances en las nuevas tecnologías. El teletraba-
jo cada vez más en auge es una alternativa  con mayor
valor.

Esta mesa terminó con la exposición de Aurelio López-
Barajas de la Puerta, Consejero Delegado de SUPER Cuida-
dores, una empresa social sostenible impulsada y apoyada
por la UNIR (Universidad Internacional de la La Rioja).

Ofrecen cursos on-line para dar formación y asistencia
especializada para cuidadores familiares y profesionales de
niños, personas mayores, discapacitadas y/o dependientes.

Súper Cuidadores es una empresa que cubre una nece-
sidad social: la atención, formación y asesoramiento a los
cuidadores y familiares de personas mayores o con algún
tipo de discapacidad y/o dependencia. “Nuestro objetivo es
mejorar la calidad de vida de los cuidadores familiares y
profesionales, así como la de las personas a las que cuidan”,
afirmaba.

La atención a personas dependientes es un nicho de
empleo actual y con tendencia a aumentar como conse-
cuencia del envejecimiento de la población. Por esta razón,
las personas que obtengan estos certificados de profesio-
nalidad mejoraran su empleabilidad, facilitándoles su
incorporación al mercado laboral.

Las nuevas tecnologías propician que la formación lle-
gue a cualquier punto. Hay cursos y talleres gratuitos, pero
también hay cursos de pago adecuados a cada necesidad.

La siguiente mesa llevaba por título: “Ciudadanos de
pleno derecho”, moderada por Antonio Sánchez, Secretario
de Economía y Finanzas de  FAMMA- Cocemfe Madrid.

Mª Luisa Peña. Directora Ejecutiva de la Oficina de
Atención a la Discapacidad., del  Ministerio de Sanidad, Ser-
vicios Sociales e Igualdad, presentó la institución que
representa, la Oficina de Atención a la Discapacidad
(OADIS), órgano de 

Consulta sobre la discapacidad en general.
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Valentín Fernández. Director Tecnico de Navarrosa C y F

Siguiendo en el ámbito de  la adaptación a las diferen-
tes necesidades, la última ponencia de esta mesa la des-
arrolló Gustavo Muñoz, Director del Centro Hípico “El
Vallejo”, que se mostraba orgulloso de cómo su empresa
dedicada a la hípica profesional, se había adaptado a las
diferentes necesidades mostradas por personas con disca-
pacidad, y cómo con caballos adecuados todos pueden dis-
frutar de una actividad,  que se cree,  que está vedada a
algunas personas por las discapacidades que presentan.
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Sus trípticos se pueden leer en lectura fácil y se
encuentran adaptados con pictogramas.

Además trabajan para que la sociedad les proporcione
respeto, aceptación, seguridad, oportunidades y afecto. Los
medios de comunicación no pueden tropezar en el uso
inadecuado de las palabras.

Una de sus últimas publicaciones es un documento
sobre Ayudas y Beneficios de las personas con discapaci-
dad. En su web hay más documentos de interés.

La ponencia de “Destinos turísticos accesibles. Turismo
para todos.” la desarrolló  Ignacio Osorio, Responsable del
Área de Accesibilidad Universal de  PREDIF. “ En temas de
turismo accesible  no se habla de rampas….se habla de per-
sonas, de disfrutar en igualdad, se habla de un derecho.”

El Turismo accesible además de mejorar la imagen
social, reduce la estacionalidad del turismo.

La capacidad de las personas con discapacidad se
encuentra mermada debido a que la oferta no es muy
amplia.

Continuó Valentín Fernández,  Director Técnico de
Navarrosa C y F,  Experto en Edificación inteligente, de
CEDOM (Asociación  Española de  Domótica) y FENITEL
(Federación Nacional de Instaladores e Integradores de
Telecomunicaciones).

El mayor problema es que existe una escasa formación
por parte de los profesionales, y es preciso ir abriendo las
tecnologías a las personas con discapacidad.

Esta dio pie a  un debate en el que las conclusiones se
centraron en el esfuerzo de todos para lograr que cualquier
ciudadano pueda desarrollar una vida con calidad, ayuda-
dos por las nuevas tecnologías en todos los sectores.

Por la tarde, contamos con ponencias que ponían el
acento en experiencias que se están dando actualmente y
que tienen que ver con las nuevas tecnologías y con la
adaptación de esta a todos los públicos.

Mónica de Castro-Palomino, Policía Nacional, nos
habló de un proyecto que se ha puesto en marcha recien-
temente, LA OFICINA DEL POLICIA con la idea de ser un
referente. Trata de una forma específica la atención
informativa y de asesoramiento a los familiares de las
víctimas del terrorismo, víctimas de violencia intrafami-
liar del personal de la DGP, así como agentes jubilados de
la Policía Nacional.

Este proyecto de Apoyo pretende conocer y evaluar las
necesidades del personal de la Dirección General de la Poli-
cía, apoyándole en las situaciones profesionales y, en la
medida de lo posible, de su contexto personal, para facilitar
la conciliación de la vida personal y laboral. 

Además de recibir y encauzar las opiniones y demandas
con mínima exigencia de formalización burocrática y máxi-
ma accesibilidad al sistema, dando prioridad la vía on-line y
telefónica. Responder con rapidez y eficacia y basándose en
una filosofía preventiva y de mejora, contribuye a elevar el
nivel de satisfacción y motivación de los funcionarios.

Miguel Gómez, Director del  Instituto de Rehabilitación
Funcional La Salle,  en el que  se hace uso de las ciencias y
conocimientos, adecuando los tratamientos específicos de
fisioterapia, terapia ocupacional, psicología, psicopedago-
gía, logopedia y trabajo social diseñados en función de las
necesidades individuales de cada persona. 

Es un centro donde convergen profesionales dedicados
a la investigación y a la docencia, junto con el esfuerzo   por
dar un mejor y adecuado servicio a las diferentes proble-
máticas que un individuo presenta.               

Por otro lado y siguiendo con el objetivo de la adapta-
bilidad, Bibiana Escribano, Terapeuta ocupacional y delega-
da en Madrid de BJ-adaptaciones expuso tres experiencias
personales donde su empresa se esfuerza por conseguir
una mayor autonomía y por ende, calidad de vida de las
personas con discapacidad.

Adaptaciones en todos los campos: El hogar, la comuni-
cación, el ordenador….

Presentando a la tecnología como apoyo a la integración.
El segundo día, la mesa redonda “La sociedad de la

información: Hacia una accesibilidad electrónica”, tuvo
como moderador a Gonzalo Alonso,  Presidente de la Fun-
dación de Huérfanos del CNP. 

Abrió la mesa, Teresa Baró, experta en habilidades de
comunicación personal y escritora. En su ponencia “La
comunicación que nos capacita a todo”, incidió que aun-
que estemos en la sociedad de la información y la comuni-
cación personal y colectiva y  en las redes sociales, tenemos
que prestar atención no sólo a lo que se expresa, sino a
cómo se expresa y cómo se necesita hacer cambios, para
conseguir una comunicación de todos. Internet está cam-
biando la forma de comunicarnos.
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La primera ponencia fue desarrollada por Nuria Cas-
tañeda,  Subinspectora, Delegada de Participación Ciu-
dadana del Distrito Centro Madrid, de la Policía Nacional.
que dio unas recomendaciones para alertarnos de los
riesgos en la red. Destacamos:

- Tapar la webcam, de nuestro ordenador o Tablet,
con una tirita o cinta aislante puede evitar que los hac-
kers puedan acceder a fotos o imágenes que no hemos
autorizado.

- Existen ofertas de empleo fraudulentas, supuestos
empleos a los que se accede por la compra de unos cursos.

- Blanqueo de capitales.
- Phising, suplantación de entidades para acceder a

las contraseñas personales.
Sobre el tema de adicciones, cualquier actividad gra-

tificante puede ser adictiva. No depende tanto del dispo-
sitivo que se tenga sino del uso que hacemos de él.

La última ponencia estuvo a cargo de Jorge Flores,
Fundador y Director de Pantallas Amigas.

Las tecno-adicciones llevan  implícito un problema
social y es que no están mal vistas. 

Hay que poner atención en la educación, en apren-
der a estar con nosotros mismos y además, trabajar el
uso responsable de las nuevas tecnologías, algo que nos
enseñan en su web www.pantallasamigas.net.

En el acto de clausura, Andrés Torquemada, gerente
de AMIFP estuvo acompañado de Juan Carlos Muñoz
Martín, Subdirector General de Atención a la Discapaci-
dad y Enfermedad Mental, de la Comunidad de Madrid,
que hizo referencia a las principales líneas de actuación
contempladas en el III Plan de Acción para personas con
discapacidad de Madrid, en relación con las nuevas tec-
nologías, destacando el papel relevante que las mismas
juegan en  su inclusión social.

Nuestro sincero agradecimiento a todos los que
hicieron posible el desarrollo de las Jornadas, desde los
participantes con sus ponencias a los inscritos en las
mismas, que con sus intervenciones enriquecieron este
espacio de diálogo y de reflexión, así como a los que
tuvieron la oportunidad de serguirnos por twiter.

Asistentes a las Jornadas

La comunicación tiene que ser: R I C A
Responsable
Inclusiva
Cooperativa
Autonomía
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Por su parte Rosa Tejerina,  Gerente de proyectos, de
CENTAC (Centro Nacional de Tecnologías de la Accesibili-
dad.), definió su Centro como el  que impulsa el desarro-
llo de las tecnologías accesibles y usables en los ámbitos
empresarial, industrial y de servicios, con el fin de facili-
tar el acceso a ellas y mejorar la calidad de vida de los
mayores, de las personas con discapacidad, sus familias y
cuidadores.

La accesibilidad en internet es la posibilidad de que un
servicio en internet pueda ser visitado y utilizado de forma
satisfactoria por el mayor número posible de personas, inde-
pendientemente de las limitaciones personales que tengan, o
de aquellas limitaciones que sean derivadas de su entorno.

Declaró que la formación en accesibilidad debe exten-
derse a todos los niveles, no sólo a los expertos TIC. Suman-
do, conseguimos más.

Si las tecnologías no son accesibles, las barreras serán
mayores.

Por otro lado Jesús Álvarez,  Coordinador de Accesibili-
dad, Accesibilidad Tecnológica, Estudios e I+D+I de  ILU-
NION, habló de cómo el uso de la tecnología produce
satisfacción…es el alma de la fiesta. Es una persona con dis-
capacidad visual que trabaja para que la tecnología sea
accesible a todos y destaca cómo esto es un valor positivo,
tanto para quienes la fabrican como para quien la usan.

Los productos de apoyo no suplen totalmente,  pero sí
reducen la deficiencia.

La mesa terminó con la exposición de Mari Satur Torre,
Directora de Innovación de la Fundación Vodafone. Afirmó
que la tecnología debe ser de las personas y hacerse para
las personas.

La Fundación Vodafone España facilita el uso de los
smartphones a los mayores mediante cursos online

La web de la Fundación, en el apartado destinado  a
las personas mayores, cuenta con una serie de vídeo píl-
doras formativas que enseñan cómo utilizar los dispositi-
vos móviles avanzados, para que los mayores accedan a
los beneficios de las nuevas tecnologías y aumente de
este modo, su independencia y su calidad de vida. Se
incluye un buscador de los cursos presenciales promovi-
dos por la Fundación en toda España, una sección de
consejos útiles, un test para comprobar los conocimien-
tos de los usuarios y un apartado en el que se responden
sus consultas.

Además, de participar con entidades del sector en el
diseño de distintas aplicaciones que facilitan la forma de
comunicarse con los demás, formarse, acceder a un teatro
accesible entre otras.

Esta mesa suscitó mucho interés, tal y como se consta-
tó  en el debate que se abrió a continuación.

Por último,  y cambiando de temática,  nos centramos en
las medidas de seguridad y en las TecnoAdicciones.
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En la jornada organizada por AMIFP
el pasado 9 de junio presentamos el pro-
yecto que se está organizando por
parte de CEDOM, FENITEL y otras aso-
ciaciones de empresas TIC con el obje-
tivo de lograr que la accesibilidad deje
de ser en los proyectos un referente
obligado pero, en la mayoría de los ca-
sos, retórico y con tintes de responsa-

bilidad social, para pasar a ser un campo de trabajo y nego-
cio, emergente, innovador y sostenible. 

En los puntos que siguen, tal como hice en mi presen-
tación, trataré de mostrar las ideas y conceptos que nos ani-
man en este proyecto.

Algunas cuestiones sociales y tecnológicas que nos afectan
Es fundamental que partamos del presente, que reconoz-

camos la realidad en que vivimos. Estamos en el siglo XXI, en
la que ya se denomina la tercera revolución industrial, la cien-
tífico-técnica o de la inteligencia y estamos inmersos en una
aceleración como no se había visto en la historia. Las anterio-
res duraban miles o, al menos, cientos de años. La actual, la que
implica la denominada Sociedad de la Información (Conocimien-
to) comienza en la última década.

El elemento fundamental del cambio han sido las comu-
nicaciones y la información, las denominadas Tecnologías de
la Información y las Comunicaciones (TIC). Saber leer o es-
cribir – las antiguas poblaciones analfabetas – se ha trans-
formado en saber o no utilizar un ordenador.

Estar en esta sociedad implica que tenemos que apren-
der y cambiar permanentemente. Pero las ventajas que po-
demos obtener son inimaginables.

¿Podemos hablar del futuro? Algunos datos
Si tenemos dudas de lo anterior, he aquí algunos datos

que nos proyectan al futuro. 
Cada día (ya hace algunos años) se pone en la red una

cantidad de bytes semejante a la edad del universo pues-
ta en segundos y dos años bastan para que se renueven to-
talmente los elementos tecnológicos (y sus soportes) que
utilizamos.

Un hecho que puede parecer perturbador. El tercer país del
mundo no tiene fronteras definidas: Facebook. Sin embargo,
sabemos de las ventajas que han tenido las comunicaciones en
diferentes campos, muchos de ellos, humanitarios.

Algunas tendencias de la tecnología
Robótica para ayuda en cualquier situación, comunica-

ciones ultrarrápidas y ubicuas, nuevos materiales de propie-
dades sorprendentes, movilidad individual en diferentes me-
dios,…, estos, entre otros muchos, son los campos donde la
tecnología está produciendo maravillas a diario. Y desde lue-
go la vivienda, la comunidad y la ciudad. 

El entorno humano propiamente dicho, su hábitat, es el
que más lentamente va incorporando todas las ventajas de
las nuevas tecnologías. Pero muchas empresas estamos en ello
y auguramos unos próximos años donde la accesibilidad en
el propio hogar y desde él hasta el resto de la ciudad, sea un
“continuo”, un camino sin obstáculos. Las TIC serán la base
invisible que facilitará estos nuevos servicios que se integran,
como un todo, en lo que denominamos accesibilidad.

Una cuestión de base para todas las personas “norma-
les”. ¿Podemos prescindir de aquellos que no tienen una per-
cepción de la realidad como nosotros?

Nos sobran ejemplos que muestran que no solo no po-
demos prescindir de las personas que no tienen una percep-
ción como la nuestra, sino que es deseable para el progre-
so de la humanidad que así sea. Tanto en el arte, Beethoven,
Van Gogh, como en la ciencia, Stephen Hawking, Nash son
genios y cimas del ser humano que muestran que  todas las
personas, sin excepción, son necesarias. 

Hemos de trabajar para conseguir que todo lo que impor-
ta en nuestras relaciones sociales, para nuestro trabajo o para
nuestro progreso personal, pueda estar a nuestro alcance. Y hoy,
con la tecnología de que disponemos, es posible.  

¿Qué esperamos de la sociedad?
Que toda ella esté convencida de que debemos defen-

der que todas las personas tienen que estar integradas y esto
no es una opción sino una necesidad para su propio equili-
brio y desarrollo futuro.

Para conseguirlo, tenemos que pedir a las administracio-
nes que no sólo legislen, sino que apoyen y faciliten este ob-
jetivo, exigiendo el cumplimiento de la normativa ya existen-
te, promocionando innovaciones, ayudando iniciativas empre-
sariales y asociativas enfocadas en este nuevo campo. Pero no
debemos esperar sólo de las Administraciones y tenemos que
trabajar – cada uno en su campo – para lograrlo.

¿Qué esperamos los técnicos, los empresarios, las aso-
ciaciones? 

Aprender lo que las personas necesitan realmente y las
asociaciones y empresas por las que hablo sabemos que te-
nemos que aprender cómo la tecnología puede ayudar en las
infinitas vertientes de la accesibilidad. Pero para ello nece-
sitamos  reunirnos con todos aquellos que esperan una res-
puesta y sus representantes y, con el trabajo común, cons-
truir este campo emergente. Un futuro diferente puede es-
tar a nuestro alcance.

Y esa oferta es la que he venido a traer en nombre de va-
rias organizaciones, aprender unos de otros para conseguir
una accesibilidad para todos sostenible. 

“Si nos aventuramos en el conocimiento y en la ciencia,
lo hacemos tan sólo para regresar mejor equipados para la vida”. 

Goethe

Presente y Futuro 
Valentín Fernández,  Director Técnico de Navarrosa C y F,  Experto en Edificación inteligente, de CEDOM (Asociación
Española de  Domótica) y FENITEL (Federación Nacional de Instaladores e Integradores de Telecomunicaciones).

reportaje
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Fuentes: CERMI, FAMMA y FEAPS.

Te interesa

te interesa
departamento formará parte de su política integral de aten-
ción a la discapacidad y completará la actividad de la oficina
ya existente. Además, Andradas abogó por reforzar la atrac-
ción de alumnos con discapacidad, puesto que en los últimos
años ha caído este tipo de alumnado.

Hemos pasado de 500 a 297 estudiantes con discapacidad,
dijo Andradas, y "debemos realizar un diagnóstico para averi-
guar por qué". Es posible, añadió, que "no se les haya prestado
la atención adecuada y hayan preferido otras universidades",
aunque no descartó que el origen esté en los recortes sufridos
en ciertos programas de ayuda (transporte, adaptaciones...).
"Lo cierto es que pueden ser varias causas, pero es un hecho
que queremos y debemos solucionar", concluyó.

Cataluña acuerda mejorar la atención a los afec-
tados de fibromialgia

El Departamento de Salud, el Comité Científico Asesor y
las asociaciones de pacientes han acordado un documento de
consenso para mejorar la atención a los pacientes con Síndro-
mes de Sensibilización Central (SSC), como la fibromialgia, el
síndrome de fatiga crónica o el síndrome de sensibilidad quí-
mica múltiple.

Según el departamento de Salud, el documento aborda
por primera vez de una manera integral y consensuada un
plan de manejo entre todos los agentes implicados en estas
enfermedades en Cataluña. 

Este plan contempla aumentar la sensibilización de la
población sobre estas enfermedades, impulsar acciones
formativas en todos los profesionales sanitarios implicados
en el manejo de las SSC, especialmente en el ámbito de la
primaria y adaptar el modelo de atención garantizando el
acceso y el 'continuum' asistencial en los diferentes niveles
sanitarios.

El documento es fruto de seis meses de trabajo entre el
departamento de Salud, el Comité Científico Asesor y diferen-
tes asociaciones de pacientes y familiares de SSC e incluye la
constitución de una Comisión de Seguimiento formada por
profesionales, pacientes, por el Servicio Catalán de la Salud,
con el objetivo de evaluar periódicamente su desarrollo.

Advierten de los efectos negativos del uso de
antibióticos en los niños

Demasiados antibióticos de uso común pueden tener un
impacto negativo en el desarrollo del niño. Lo advierte un
estudio que se publica en «Nature Communications» realiza-
do en animales que se suma a otros trabajos que han sugeri-
do efectos significativos en los niños a la exposición a los
antibióticos. «Durante años hemos estado utilizando antibió-

El CENTAC ofrece vídeos sobre tecnologías para
apoyar la accesibilidad

Durante las últimas semanas del mes de junio, el CENTAC
ha ofrecido diferentes vídeos en los que explican áreas y
temáticas sobre accesibilidad y tecnologías. Este año han
estado emitiendo una recopilación de vídeos de eventos que
se han ido organizando en los últimos tiempos: desayunos,
talleres, mesas redondas y ponencias de nuestros congresos y
jornadas.

Ahora que llega el verano, y que todos tenemos algo más
de tiempo, es una buena oportunidad para expandir conoci-
miento, por lo que os dejan el resumen de los vídeos que han
emitido este año. Con ellos, podéis empaparos de información
sobre tecnología y accesibilidad en campos tan innovadores
como los Wearables, NFC, Big Data, Internet de las Cosas o
impresión 3D; o tan prácticos como soluciones para la pérdi-
da de audición, formación online o tecnologías para el tiem-
po de ocio de los mayores.

RTVE divulgará campañas sobre la realidad de las
personas con discapacidad

RTVE pondrá en marcha la iniciativa Concienciados con la
discapacidad intelectual y divulgará campañas de sensibiliza-
ción que acerquen a la sociedad la realidad de las personas
con discapacidad intelectual o del desarrollo. Gracias a un
acuerdo firmado entre el ente público y la Confederación
Española de Organizaciones en Favor de las Personas con Dis-
capacidad Intelectual o del Desarrollo (Feaps), RTVE celebrará
también un Encuentro Responsable dirigido a sus trabajado-
res para ampliar conocimientos y resolver dudas acerca de la
discapacidad. Según informó RTVE en una nota, mediante
este acuerdo la Corporación se compromete a colaborar en la
divulgación de las campañas de sensibilización de Feaps en
espacios de TVE, RNE o la web de RTVE.

En colaboración con Feaps, RTVE pondrá en marcha, con
motivo del Día Internacional de las personas con Discapaci-
dad que se conmemora el 3 de diciembre, la campaña Con-
cienciados con la discapacidad intelectual, con programas
dedicados a acercar esta realidad a la sociedad a través de sus
canales de televisión, radio e internet.

La UCM creará un servicio de necesidades edu-
cativas especiales

La Universidad Complutense de Madrid (UCM) pondrá en
marcha un servicio de atención a estudiantes con necesida-
des educativas especiales, según anunció el nuevo rector de la
UCM, Carlos Andradas. El rector explicó que este nuevo
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El senador del PP Miguel Ángel García Nieto defendió la
necesidad de "actualizar los catálogos de implantes ortopro-
tésicos y quirúrgicos para incluir los últimos avances en tec-
nología y garantizar así el máximo aprovechamiento de las
capacidades de quienes requieren este tipo de herramientas,
así como unificar su contenido para prestar el mismo ser-
vicio a todos los ciudadanos". 

Asimismo, García Nieto abogó por "revisar los importes
máximos de financiación de estos catálogos, mejorar los ca-
nales de información con la sociedad y las administraciones
públicas y promover la aplicación de los principios de
igualdad de oportunidades, no discriminación y accesibili-
dad universal en la formación los profesionales para que sean
capaces de identificar y dar respuesta en su ejercicio profe-
sional a las necesidades de las personas con discapacidad a
través de la incorporación de las medidas y recursos adecua-
dos a cada caso".

En su exposición, el senador popular también se refirió
al Libro Blanco de la Atención Ortoprotésica publicado por
el Comité Español de Representantes de Personas con Dis-
capacidad (Cermi) "en la que ya se ponía de manifiesto la de-
ficiente situación de esta prestación" y abogó por "aumen-
tar la edad para la prestación de audífonos, de los 16 años
a los 26, como solicitó el Cermi".

Por su parte, el senador socialista José Vicente Gonzá-
lez Bethencourt defendió la enmienda presentada por su
grupo que se refiere más a las prestaciones quirúrgicas que
a las ortoprotésicas, sobre todo a los riesgos que sufren los
pacientes en caso de complicaciones a la hora implantar
una prótesis de cadera. "Un 3% de las prótesis de cadera
se infectan, como le ocurrió al anterior jefe de Estado, que
tuvo que someterse a otra operación. La moción del Gru-
po Popular está bien planteada pero adolece de este as-
pecto", destacó el senador socialista. "Hemos elaborado una
enmienda que no es competencia del Gobierno pero está
bien que al Ejecutivo le llegue esta preocupación", agre-
gó González Bethencourt. El senador popular aceptó la en-
mienda planteada por el Grupo Socialista.

ticos como si no hubiera ningún costo biológico», reconoce
Martin Blaser, del Centro Médico NYU Langone (EE.UU.). 

Aunque el estudio se ha llevado a cabo en ratones hembras,
los investigadores han visto que aquellas tratadas con dos cla-
ses de antibióticos utilizados en los niños engordaron más y
sufrieron un deterioro en su microbioma intestinal, los millones
de microbios que habitan en el tracto intestinal. El estudio
empleó tres ciclos cortos de amoxicilina (un antibiótico de
amplio espectro), tilosina (que no se utiliza en niños, pero repre-
senta a otra clase antibiótico común llamado los macrólidos,
que cada vez son más populares en pediatría), o una mezcla de
ambos. Para imitar los efectos del uso de antibióticos pediátri-
cos, los investigadores dieron a los animales el mismo número
de tomas y la misma dosis terapéutica que un niño puede reci-
bir durante sus dos primeros años de vida. También hubo un
grupo de control que no recibió fármaco alguno. 

Los resultados apoyan una investigación anterior del pro-
pio Blaser lo que sugiere que la exposición temprana a anti-
bióticos durante una periodo crítico en el desarrollo
temprano altera la flora bacteriana del intestino y reprograma
permanentemente el metabolismo del organismo, lo que pre-
dispone a la obesidad. Los dos medicamentos, explica Blaser,
«modificaron la ecología del microbioma en cuanto a la rique-
za, la naturaleza y la diversidad de los microorganismos». Los
fármacos alteran no sólo las especies bacterianas, sino tam-
bién el número de genes microbianos vinculados a funciones
metabólicas específicas. «También hemos visto que el efecto
es acumulativo», afirma la coautora Laura M. Cox.

El Senado insta al gobierno a mejorar la presta-
ción ortoprotésica del SNS

La Comisión de Sanidad y Servicios Sociales del Sena-
do aprobó el pasado 30 de junio, con 23 votos a favor y dos
abstenciones, una moción del Grupo Parlamentario Popu-
lar, que aceptó una enmienda del Grupo Socialista, en la que
se insta al Gobierno a mejorar la prestación ortoprotésica
del Sistema Nacional de Salud (SNS).
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Aspectos Críticos de los
Videojuegos Online

Autor: Jorge Flores Fernández
Fundador y Director de Panta-
llasAmigas

Los videojuegos online
pueden ser de muy diferente
tipo, si bien comparten algu-
nas características que es
conveniente conocer.

1. Jugadores identificados y trazables
Al jugar online, al entrar e identificamos, posibilita-

mos que registren toda nuestra actividad y la asocien al
perfil o usuario con el que hemos iniciado la sesión. Esta
información puede tener muchas lecturas y, las mismas,
variadas finalidades. ¿Qué alcanzan a saber y analizar y
con quién comparten esa información?

2. Publicidad contextual y personalizada
Un juego online se puede comportar en cierta mane-

ra como la página web de nuestro banco. Ya sabe quiénes
somos, nuestras preferencias, expectativas o necesidades.
Ofrece en cada momento aquello que desea proponernos
o lo que espera que estemos buscando. ¿Manejan esa
información de manera responsable?

3. Contactos con desconocidos y funciones de comu-
nicación avanzadas

El atractivo añadido de poder jugar con otras perso-
nas está apoyado por funcionalidades (desde chat escri-
to a videollamada) que nos permiten participar en grupo
¿Somos conscientes de que cualquiera puede estar al
otro lado?

4. Relajación de las pautas de control parental y de
autoprotección

Cuando entramos en un sala de chat pública, tene-
mos presente que vamos a chatear y asociamos a esta
práctica las medidas de protección frente a los consabi-
dos riesgos. Sin embargo, cuando entramos a jugar, el fin
lúdico prevalece y en esa actividad aceptamos la dispari-
dad de edades propia de muchos videojuegos. ¿Se justifi-
ca realmente esta actitud? ¿Es segura?

5. Amenazas a la privacidad y barreras difusas con las
redes sociales

En muchos casos, la red social que acompaña al vide-
ojuego es realmente potente y, en otros, resulta difícil

diferenciar si un videojuego es en realidad una red social
y viceversa. ¿No sería adecuado que nos ocupemos de los
riesgos para la privacidad como lo hacemos con las redes
sociales?

6. Incitación a juegos de apuestas o azar
Sin que sea una práctica generalizada, en ocasiones

esta otra forma de juego que suponen las apuestas se
integra de manera sibilina en los juegos online ya que, de
alguna manera, es también juego. ¿Tenemos claro que
esto puede suceder con aparente normalidad?

7. Dificultades añadidas a la supervisión parental
Aunque la edad media del videojugador supera los

veinticinco años, la elevada curva de aprendizaje hace
que muchos adultos apenas se hayan asomado a esta
práctica. Si además consideramos la basta diversidad y
complejidad existente, el entorno se vuelve inexpugna-
ble. ¿Podemos los adultos permitirnos esa falta de super-
visión?

8. Existencia de usos que suponen gasto económico
La moneda virtual y la posible equivalencia con

moneda real hacen que en estos juegos se puedan mane-
jar cantidades nada despreciables de dinero. En ocasio-
nes, el ansia por lograr progresos puede desembocar en
grandes desembolsos. También existe la posibilidad de
logar funcionalidades o progresos sin más que pagar por
ellos ¿Estamos al corriente del gasto potencial relaciona-
do con los juegos online?

9. Mundo persistente… juego permanente
Se trata de entornos virtuales que, en ausencia del

jugador, siguen evolucionando. Esto, añadido a su atrac-
tivo y a las técnicas de fidelización elaboradas por sus
diseñadores, puede provocar cierta necesidad de jugar
que degenere en un cuadro de uso abusivo, más probable
aún si podemos intervenir desde el teléfono móvil. ¿Pres-
tamos atención al número y a la duración de las sesiones
de juego?

10. Dificultad de censo, catalogación y control
Por el mero hecho de estar online, su contenido y

operativa pueden ser cambiados de manera muy rápida.
Ello permite corregir deficiencias e incorporar mejoras
con gran inmediatez pero también dificulta el adecuado
censo, caracterización y seguimiento. ¿Tenemos suficien-
tes referencias válidas para contrastar nuestras necesida-
des de información en relación a los videojuegos?

reportaje
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Residencia 

Fund mifp

El pasado 24 de Abril tuvo lugar la IV Jornada formativa en
nuestra residencia. Dado el éxito de la 1ª edición de Terapias
alternativas para todos, decidimos dar continuidad con una
2ª edición de dichas Jornadas, pues cada vez son más las per-
sonas que recurren a las terapias alternativas, no para sus-
tituirlas por la medicina tradicional pero sí para combinar-
las, además, se está demostrando científicamente que fun-
cionan. 
En esta ocasión se trataron terapias como el yoga y el con-

trol de las emociones. Mediante el yoga se puede alcanzar la
relajación plena y conexión entre cuerpo y mente. Respecto
a las emociones, se puede decir que interfieren directamen-
te en el estado anímico de las personas. La risa y humor me-
recen un importante protagonismo dentro de la psicología po-
sitiva, definida como el estudio de las emociones, los estados
y las instituciones positivas. La risa y abrazos producen sen-
saciones  placenteras  y estimulan comportamientos positi-
vos como el juego, el aprendizaje y la interacción social. El sen-
tido del humor, como rasgo de la personalidad, es una for-
taleza del ser humano. Se les atribuyen a ambos importan-
tes beneficios físicos, psicológicos y sociales. 
Las Jornadas fueron inauguradas por el gerente de Amifp,

Andrés Torquemada y se desarrollaron durante la mañana aco-
giendo distintas ponencias y profesionales de dilatada expe-
riencia en el tema, como:
Roberto Carlos Valle Cordero,  Doctor en Criminología por

la UMU, Presidente y fundador de la Asociación para la pre-
vención de la conducta  suicida, en el Instituto de Medicina
Legal de Murcia y profesor de yoga con personas con TDAH,
nos habló de”Los nuevos descubrimientos de las ciencias mé-
dicas y la física cuántica sobre el Yoga y su espiritualidad”
La Dra. Querubina Meroño, Médico de familia en el Centro

de Salud de San Javier y Consulta    de medicina integrativa
en Santiago de la Ribera, es docente de  cursos de medicina
alternativa  (flores de Bach, homeopatía, naturopatía, acu-
puntura), nos ofreció una interesante  charla sobre la cone-
xión entre el corazón y la mente en “Coherencia cardíaca y
emociones” 
El Dr. Félix Crespo Ramos. Psiquiatra del Área 2 de  salud

pública de Cartagena, disertó  sobre la “Subjetividad y cura-
ción de nuestra salud”.
A la finalización  de estas ponencias se realizó una mesa

redonda sobre el: “Control de las emociones como mecanis-
mo de curación”, a la que se sumaron con preguntas y expe-

riencias propias muchas de las   personas que asistieron a es-
tas Jornadas.
Al acto de clausura acudieron  Juan Castaño López Direc-

tor General de Personas con Discapacidad del IMAS,  Estíba-
liz Masegosa Gea, Concejala de Juventud, Mujer Rural e Igual-
dad y   Francisca Naranjo, Concejala de Servicios Sociales del
ayuntamiento de  San Javier.
Estíbaliz Masegosa felicitó a la dirección y equipo de Fun-

damifp por la organización de las Jornadas, que registraron
un lleno absoluto, así como por el trabajo que se viene des-
arrollando en la Residencia de Santiago de la Ribera y al que
consideran un centro referente en materia de discapacidad
en el municipio de San Javier y Santiago de La Ribera. La edil
de Juventud, Mujer e Igualdad, también destacó la importan-
cia de la temática elegida porque las terapias alternativas se
han revelado como un complemento ideal a la medicina tra-
dicional en la mejora del bienestar de las personas.
El Director General de Personas con Discapacidad, Juan Cas-

taño también destacó la labor llevada a cabo por Residencia
Fundamifp, haciendo mención al contrato con el IMAS  de 30
plazas de residencia para personas con discapacidad intelec-
tual, gravemente afectadas, mostrando su interés por la con-
tinuidad de actividad de la residencia.
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Fundamifp Apoya La 
I Semana de la Movilidad
de la Región de Murcia

El pasado 21 de abril de 2015, Fundamifp acudió al
acto de inauguración de la I Semana de la Movilidad de la
Región de Murcia. Este proyecto ha sido promovido por
la Región de Murcia y la Ortopedia parafarmacia Los
arcos para  mostrar y explicar a cualquier persona intere-
sada todas las posibilidades y avances que les permitirán
disfrutar de una mayor calidad de vida mejorando su
movilidad, ya sea en personas con discapacidad motora o
personas mayores que se muevan con dificultad.

La Concejala de Igualdad, Estíbaliz Masegosa agradeció la
iniciativa de esta empresa “que siempre ha colaborado con el
Ayuntamiento y otras entidades como Fundamifp, cuando se
han celebrado también jornadas de la Movilidad y actividades
de concienciación ”, y remarcó el compromiso del Ayunta-
miento de San Javier con esta temática, como demuestra el
reciente convenio firmado con Famdif para garantizar la
accesibilidad y mejorar, por tanto, la movilidad, mediante su
asesoramiento y supervisión técnica de las obras municipales.

Fundamifp participa un
año más en la IV Feria de
Asociaciones que reúne a
38 Asociaciones Locales

La Feria que organiza anualmente la Concejalía de Volun-
tariado y Participación Social se celebró el pasado sábado 28
de marzo en la Explanada Barnuevo de Santiago de La Ribe-
ra. En ella participaron un total de 36 asociaciones locales, y
alguna con carácter comarcal, que dieron a conocer su labor
al público asistente. 

La Feria incluyó una intensa programación de actividades
que dirigió el presentador Antonio Hidalgo. Además,  se des-
arrollaron exhibiciones, exposiciones, talleres y actividades
para todos los públicos. Algunas de estas actividades las des-
arrollaron las propias asociaciones.

Esta Feria que se ha celebrado con gran éxito en sus cua-
tro ediciones y tiene como objetivo dar a conocer el rico
tejido asociativo del municipio, donde existen asociaciones
con una gran variedad de intereses y objetivos, que abarcan
desde el ocio o el arte a la obra social, benéfica, asistencial,
cultural, e infantil, entre otras muchas.

Se pretende facilitar un espacio festivo y  puesta en
común en el que las asociaciones puedan darse a conocer e
informar sobre su funcionamiento y sobre lo que pueden
ofrecer a la sociedad, al tiempo que se fortalecen con nue-
vos miembros que siempre suelen incorporarse tras una
jornada de estas características.

El alcalde de San Javier, Juan Martínez acompañado por
la concejala de Educación, Voluntariado y Participación
Social, Catalina Pérez inauguraron la Feria. Este acto de
inauguración, fue amenizado por un concierto ofrecido por
la banda sinfónica de San Javier, unas lecturas de poesías,
una exhibición de baile en parejas y coreografías por los
socios del centro del IMAS de San Javier.

FUNDAMIFP
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Autoridades regionales
y locales visitan la Resi-
dencia Fundamifp

El Director Gerente del Instituto Murciano de Acción
Social (IMAS), Leopoldo Navarro y el Director General de
Personas con Discapacidad, del IMAS, Juan Castaño, visita-
ron las instalaciones de la Residencia Fundamifp, acompa-
ñados por las  Concejalas  de Servicios Sociales, Francisca
Naranjo y Juventud, Mujer e  Igualdad, Estíbaliz Masegosa,
del Ayuntamiento de San Javier,   quienes resaltaron en
toda ocasión la labor de la residencia.

La Presidenta de la Fundación, Pilar Pacheco, el gerente,
Andrés Torquemada y la directora de la residencia  Mª Isa-
bel Martínez, mostraron las distintas dependencias del cen-
tro y explicaron el funcionamiento cotidiano de la misma a
los responsables del IMAS, con quien se mantiene un con-
trato de 30 plazas  de residencia permanente para personas
con discapacidad, con necesidades de apoyo extenso y
generalizado, de la Región de Murcia. 
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En caso de funcionarios que se encuentren en activo/a o 2ª actividad, la cuotas serán retenidas mensualmente en las nóminas por Habilitación. 

Autorizo a la Habilitación pertinente del C.N.P. a retener con carácter mensual en mi nómina la cantidad de                    €, en concepto de pago de cuota de socio de

A.M.I.F.P.

Funcionarios, jubilados, viudos de funcionarios, socios, colaboradores y beneficiarios ajenos a la D.G.P.: pagos semestrales mediante domiciliación bancaria:
Autorizo a la Asociación Pro-discapacitados del Cuerpo Nacional de Policía (AMIFP) a cargar con carácter semestral en mi cuenta la cantidad de                          €, 

en concepto de pago de cuota de socio o Beneficiario. C.C.C. Nº (20 dígitos):

DONATIVOS: C.C.C. Nº: IBAN ES14 0182 7345 48 0201614690 
AMIFP. C/ Fomento, 24 - 3º Planta. 28013 Madrid

Los datos serán incorporados a un fichero automatizado responsabilidad de AMIFP, garantizando la protección de los mismos, de acuerdo con lo establecido en la L.O. 15/1999 de 14 de diciembre, de Protección de Datos.

¿Quieres hacerte socio?

Apellidos y Nombre

Domicilio

DATOS COMUNES A TODOS LOS SOCIOS Y BENEFICIARIOS:

D.N.I.

Categoría Nº Profesional

Plantilla

Situación (marca con una “X” tu situación actual):

Destino

Teléfonos contactoProvincia

Viudo/aJubilado/a2ª ActividadActivo

Clase de Socio y   Beneficiario (marca con una “X” lo que proceda)

Miembros de la D.G.P. con personas con discapacidad a su cargo

(e integrantes de la D.G.P. con discapacidad)

Cuota mínima: 4,30 €/mes

NUMERARIO

Pertenecientes a la D.G.P.

Beneficiario Ajeno a la D.G.P.

Cuota mínima: 1,65 €/mes

Cuota mínima: 3,00 €/mes
A RELLENAR POR LOS FUNCIONARIOS DE LA D.G.P.:

C.P. Localidad

Fdo:
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Asociación Pro-discapacitados 
del Cuerpo Nacional de Policía

C/ Fomento, 24 - 3ª Planta
28013 Madrid

Tel.: 91 548 81 07
91 548 81 04

Fax: 91 548 81 04
e-mail: amifp1@amifp.org

www.amifp.org
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